

CIUDAD REAL, DIA A DIA

En martes, ya se sabe: «Ni te cases...». Ellas eligieron los martes para reunirse. Son las viudas de Ciudad Real que un buen día quisieron identificarse con una santa para festejarla. Su patrona, la misma de la ciudad, pero se celebra en agosto y estas mujeres andan muy ocupadas y desperdigadas por esas fechas con vacaciones y temporadas con su familia y, algunas, en sus pueblos, de origen. Las candidatas presentadas a votación fueron: *Santa Paula, Santa Clotilde, Santa Rita, Santa Margarita de Escocia, Santa Mónica...* La más votada fue *Santa Agueda*. Hubo discrepancias. Unas la querían viuda como *Santa Rita* que gozó y sufrió de los tres estados, otras opinaban que con ser mujer basta.



Rosario Vicente conversa con una de las asociadas

Asociación de Viudas «Ntra. Sra. del Prado» de Ciudad Real

Las viudas eligieron a Santa Agueda

Santa Agueda, mártir y virgen, sufrió en su propia carne la amputación de un seno. Por ello «se hizo» abogada de toda parturienta y de las mujeres castigadas por el cáncer de mama. Es patrona de Xás en la provincia de Alicante y en Zamarramala (Segovia). Es la causante de que la mujer se revele por un día contra su congénere y gobierne y festeje a sus anchas.

Asistimos a una de las reuniones de las viudas en uno de los salones del Obispado. **Rosario Vicente** es una mujer de talante activo, no se si innato o que la vida (con sus 18 años ya de viudez) le impulsó a ello.

—¿Por qué Santa Agueda?

—Lo suyo es que sea una santa viuda. Nosotras no queríamos una patrona, nuestra patrona es como indica el nombre de la Asociación, la Virgen del Prado. Lo de Santa Agueda fue para nosotras la toma de contacto tras el largo paréntesis de las vacaciones. El día 5 de febrero se quedó como un día de expansión para nosotras.

—¿Cómo fue la votación?

—Nos reunimos unas cuarenta. Leímos vidas de santas y de santas viudas y dijeron Santa Agueda. No es viuda, pero para mí, el hecho de ser santa es suficiente.

LAS JOVENES NO ACUDEN A LA ASOCIACION

—¿Qué labor social desarrolla la Asociación?

—Es muy amplia. Para mí la más importante es que la viuda se conozca entre sí. Estas tres señoras que acaban de llegar, viven en distintos barrios. El hecho de venir aquí hace que se conozcan y se unan. Por suerte, hay pocas viudas jóvenes pero las pocas que hay no quieren venir a la Asociación. Los problemas de las jóvenes son muy gordos, quizás no se los íbamos a resolver, pero les íbamos a ayudar. Hay asociadas empleadas en